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Главный праздник сентября!
Дорогие первокурсники, студенты, аспи-

ранты, преподаватели и сотрудники Крым-
ского федерального университета! От всей 
души поздравляю вас с Днём знаний!

Каждый год мы с волнением встречаем 
этот день, который всегда приносит много 
встреч и знакомств, сложных, но интерес-
ных проектов, важных задач, перспектив 
и ориентиров. В этот день мы все начина-
ем новый этап нашей жизни.

Сегодня мои особые поздравления — 
первокурсникам. Вы сделали правильный 
выбор, поступив в Крымский федераль-
ный университет — один из десяти фе-

деральных университетов России, уни-
верситет с более чем вековой историей. 
Этой осенью для вас наступит один из са-
мых замечательных этапов вашей жизни: 
вы обретёте новых единомышленников 
и друзей, каждый день вас будут ждать 
открытия. Уверен, вы не разочаруетесь в 
своём выборе, а полученные здесь знания 
помогут вам внести свой вклад в будущее 
нашей страны и построить успешную ка-
рьеру.

Выражаю искреннюю благодарность 
всем преподавателям за профессиона-
лизм, преданность своему делу и душев-

ное тепло, которым вы щедро делитесь со 
своими студентами, открывая им мир про-
фессиональных знаний и возможностей.

Друзья, нас ждёт интересный, насыщен-
ный разнообразными событиями учебный 
год! Пусть он станет временем свершения 
наших самых смелых планов, принесёт 
много радости, новых возможностей и 
достижений! От всего сердца желаю вам 
крепкого здоровья, благополучия и сча-
стья! Удачи всем, творческих озарений и 
развития!

И. о. ректора Владимир Курьянов
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Хотят учиться в КФУ!

Об этом рассказали на пресс-конфе-
ренции руководители крупнейших вузов 
региона — исполняющий обязанности 
ректора Крымского федерального универ-
ситета Владимир Курьянов, ректор Сева-
стопольского государственного универси-
тета Владимир Нечаев и первый проректор 
Крымского инженерно-педагогического 
университета Анжелика Лучинкина.

Среди тех, кто поступил в этом году в 
КФУ много жителей новых регионов, пре-
жде всего Запорожской и Херсонской обла-
стей, и немало иностранцев — из Индии, 
Сирии, Бангладеш, Туркменистана, других 
республик Средней Азии. 

— Сегодня в университете обучается 
более двух тысяч иностранцев. Санкции, 
которыми со всех сторон обложен Крым 
и его вузы, пугают разве что граждан 
стран — членов ЕС и НАТО. В этих ус-
ловиях главный международный вектор 
крымских вузов — на восток и на юг. 
Неслучайно в Крымском федеральном 
университете в этом году были открыты 
такие новые специальности, как «Меж-
дународные отношения» и «Востокове-
дение и африканистика». Крыму нужны 
специалисты в этих сферах для развития 
взаимовыгодных отношений со страна-
ми Азии и Африки, причем этот запрос 
подтвержден, в том числе, на уровне 
правительства республики, — рассказал 
Владимир Курьянов.

Также в ответ на запрос рынка труда в 
КФУ открыли новую специальность «Ком-
пьютерная безопасность». Такие специали-
сты, по словам Курьянова, сегодня нужны 
везде и будут востребованы в дальнейшем.

— Студентов, выбравших эту специ-
альность, уже сегодня  берут на работу, 
даже тех, кто обучался по направлению 
программная инженерия.Хотя инженер-
ное образование у нас не является прио-
ритетом, но оно постепенно развивается в 
Физико-техническом институте, и тесное 
сотрудничество с заводом «Фиолент» тоже 
дает свои плоды. Практика организована та-
ким образом, чтобы ребята, которые ее там 
проходят, нашли свое место на заводе, — 
подытожил и. о. ректора.

Более того, в КФУ следят за дальнейшим 
трудоустройством студентов после выпу-
ска, структура образовательных программ 

подстроена под запрос рынка труда. По 
словам руководителя университета,  осо-
бое внимание уделяется практической под-
готовке.

— Мы имеем программы взаимодей-
ствия с нашей туристический отраслью, с 
крупнейшим крымским отелем. Наши сту-
денты соответствующих специальностей — 
гостиничное дело и туризм — постоянно 
проходят практику и, по завершению обу-
чения, часть ребят трудоустраивается, — 
отметил Курьянов.

Пресс-служба КФУ

Несмотря на прифронтовое положение Крыма, вступительная кампания  
в высшие учебные заведения полуострова в этом году прошла лучше, чем в минувшем. 

Не сдаем позиции

— Крымский федеральный универси-
тет в рейтинге «Три миссии университе-
та» в 2024 году сохранил свои позиции 
среди мировых университетов. Если 
говорить о рейтинге среди российских 
вузов, то за 2023 год КФУ поднялся с 
позиции в диапазоне с 62 по 73, в этом 
году он находится на позиции с 59 по 66 
место. Это  говорит  об успешной реали-
зации инициатив, в основном, в группе 
критериев «Университет и общество» в 
большей степени за счет информацион-
ной открытости, продвижения в инфор-
мационном поле достижений нашего 
университета, — отметил проректор по 
инновационному и региональному разви-
тию КФУ Виталий Дятел.

По словам руководства вуза, для того 
чтобы в будущем подняться в рейтинге 

выше, важна синхронизация показателей 
эффективности деятельности педагогиче-
ских работников, административно-управ-
ленческих работников с показателями и 
критериями оценки, которые предъявля-
ются к рейтингу.

— Когда мы в совокупности, все вме-
сте, большой командой будем работать на 
достижение показателей эффективности 
университета, который определяет его по-
зиционирование на мировом рынке, это 
однозначно будет определять рост позиций 
университета не только в национальных 
рейтингах, но и в мировых, – добавил про-
ректор.

Справка: Московский международный 
рейтинг вузов «Три миссии университе-
та» — принципиально новый академиче-
ский рейтинг, который впервые оценивает 

все три ключевые миссии университета: 
образование, науку и взаимодействие с об-
ществом. Методология рейтинга прошла 
масштабное общественное обсуждение, в 
котором приняли участие свыше ста уни-
верситетов. Для составления рейтинга ис-
пользуются только объективные критерии, 
опирающиеся на официальные данные 
(включая публичные отчёты универси-
тетов), а также на данные авторитетных 
международных провайдеров информа-
ции. Репутационные опросы полностью 
исключены. Пилотная версия Московского 
международного рейтинга вузов «Три мис-
сии университета» была опубликована в 
декабре 2017 года.

Пресс-служба КФУ

КФУ вошел в восьмой выпуск глобального ежегодного рейтинга «Три миссии университета» —   
занял позицию с 1301-1400 место, подтвердив прошлогодний результат. В 2024 году в рейтинг вошли  

2000 университетов из 112 стран, в том числе 152 вуза-участника из России.
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Стали настоящими студентами

Фестивалим!

В Институте медиакоммуникаций, медиатехнологий и дизайна КФУ  
прошло посвящение в студенты. Участниками мероприятия стали первокурсники  

всех направлений подготовки структурного подразделения.

В КФУ новый учебный год для первокурсников стартовал с яркого знакомства: местом встречи всех,  
для кого только началась студенческая жизнь, стал «КФУ-ФЕСТ 2024».  

Главная цель фестиваля — знакомство первокурсников с достижениями,  
организациями, подразделениями и насыщенной жизнью университета.

— Главное требование к учебным за-
нятиям в нашем институте — они долж-
ны быть интересными и не представлять 
собой рутину. Помимо них, в  нашем 
структурном подразделении проводится  
масса различных мероприятий — патри-
отических, научных, практических и дру-
гих направлений. Они проходят в формате 
форумов, круглых столов, мастер-классов 
и творческих встреч. Среди ближайших 
— Большой крымский медиафорум «Жур-
налистика во время специальной военной 
операции», — отметил директор ИММиД 
КФУ Александр Мащенко.

В рамках церемонии посвящения перво-
курсники познакомились с преподавателя-
ми своих кафедр, узнали об особенностях 
обучения, форумных кампаниях и различ-

— Помимо обучения в нашем универси-
тете, мы даём студенту возможность най-
ти себя в любых формах активностей. Для 
первокурсников этот фестиваль  —  пер-
вое знакомство, которое поможет найти 
своё место среди других студентов, — по-
делился проректор по молодёжной поли-
тике КФУ  Сергей Елькин.

Для максимального погружения в сту-
денческую жизнь на одной площадке 
расположились локации Российских сту-
денческих отрядов, спортивного клуба, 
профсоюза, студенческого объединения 
«Я горжусь», Координационного центра, 
Российского общества «Знание»,  Дома 
молодёжи и волонтёрских организаций. 
Представители каждого сообщества рас-
сказали о себе, провели игры и конкур-
сы, а также разыгрывали мерч, делились 

полезными навыками и, конечно, при-
глашали новичков уже с первого учебно-
го дня вступить в свои ряды. Также для 
комфортного знакомства первокурсников 
всех структурных подразделений были 
организованы зоны для игры в пристав-
ку, отдыха, мастер-классов, и создания 
фото- и видео-контента.

— С департаментом по социальной и 
воспитательной работе и силами Сове-
та обучающихся мы организовали этот 
фестиваль вместе. «КФУ-ФЕСТ» — это 
ежегодный формат, но в этом году мы 
немного поменяли историю и сделали её 
более интерактивной и игровой. Здесь 
особенно подчёркнут формат «от студен-
та к студенту», чтобы напрямую завести 
коммуникацию и ввести первокурсников 
в яркую студенческую жизнь. Я советую 

ребятам сразу вливаться в неё, потому 
что это хорошая возможность примерить 
на себя за время обучения совершенно 
разные роли, завести друзей, новые зна-
комства, которые смогут стать базой воз-
можностей для будущего, и приобрести 
так называемые гибкие навыки, — рас-
сказала и. о. председателя Студенческой 
палаты КФУ Ксения Макеева.

Вечером на главной сцене фестиваля 
выступили представители администра-
ции вуза и города Симферополя, вокаль-
ные и танцевальные коллективы, а также 
партнёры мероприятия.

Нина Келле
Фото: Ярослав Остаповец

Пресс-служба КФУ

ных медиапроектах института.
— Я выбрал направление «Реклама 

и связи с общественностью», потому 
что считаю его очень востребованным 
и перспективным. Пришёл сюда после 
колледжа, где учился по специальности  

«Туризм». Поступив в университет,  ре-
шил поменять сферу деятельности, так как 
нахожу работу в рекламе более престиж-
ной. Больше всего в институте мне хочет-
ся получить новый опыт, новое общения 
и знакомства, — поделился первокурсник 
ИММиД КФУ Михаил Пугач.

Также в ходе посвящения первокурсникам 
рассказали о студенческих организациях, 
творческих студиях, спортивных секциях и 
волонтерстве.

Всего по программам бакалавриата и 
специалитета в этом году в институт посту-
пило порядка 150 человек из 23 регионов 
России.

Дарья Савичева
Фото: Ярослав Остаповец

Пресс-служба КФУ
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Испытания прошли успешно

В настоящее время в КФУ учатся студенты из различных стран ближнего и дальнего зарубежья,  
только из африканских стран их более 60 человек. Такие данные в ходе пресс-конференции в мультимедийном  
пресс-центре РИА Новости Крым привел первый проректор — проректор по международной деятельности  

и информационной политике университета Сергей Юрченко.

Закончился очередной учебный год в Центре международных образовательных проектов —  подготовительное отделение. 
Все обучающиеся сдали выпускные экзамены  и получили сертификаты. В процессе обучения иностранные граждане 

изучали русский язык, биологию, химию, физику.

Россия — страна возможностей для всех!

По словам Юрченко, что касается ближ-
него зарубежья, то в Крыму высшее обра-
зование получают граждане Узбекистана 
(их больше всего), Казахстана, Киргизии, 
Белоруссии и даже Украины. Последние 
поступили в вуз до 2022 года. Концепция 
развития международной деятельности 
университета подразумевает обучение в 
вузах университета граждан стран БРИКС, 
СНГ, особой строкой стоит партнерство с 
Белоруссией. Также университет стремит-
ся привлечь студентов из Латинской Аме-
рики.

— Наши выпускники  есть на Кубе, в 
Никарагуа, в других государствах Цен-
тральной Америки. И в Бразилии  тоже. 
Но, в целом, для нас это направление, кото-
рое нужно будет осваивать, — сказал пер-
вый проректор.

Как подчеркнул начальник управления 
международной деятельности КФУ Геворг 
Габриелян, в основном студенты получают 
профессию медика, а также учатся на под-
готовительном факультете.

— Есть и те, кто учится на политологии 
, в частности, из республики Конго. Они 
замечательно говорят по-русски и учатся 
на русском языке. Есть иностранные сту-
денты и в Аграрной академии, — добавил 
Габриелян.

Бывшие студенты Крымского федераль-

ного университета отмечают, что в Крыму, 
несмотря на западные санкции в отноше-
нии России и Крыма в частности, очень 
высокий и технологизированный уровень 
образования. В целом, иностранные сту-
денты, бывшие и нынешние, высоко оце-
нивают уровень образования, полученного 
в России.

— Если говоришь про Россию, то тебя 
уважают. То, кем я сейчас стал, все луч-
шее в моей жизни, я получил благодаря 
образованию в России. К нам русские 
всегда относились замечательно, — сказал 
врач-гинеколог из Судана, занимающийся 
искусственным оплодотворением, Исмаил 
Салим.

В свою очередь, преподаватель, полно-
мочный представитель ректора Южного 
федерального университета в странах Аф-
рики и Ближнего Востока,  Бола Гергес, ро-
дившийся в Египте, сказал, что среди ино-
странных студентов, ранее обучавшихся в 
России,  и нынешних,  также популярны 
инженерное и биологическое образование.

— Россия — страна возможностей. Мы 
получили здесь очень качественное об-
разование такого уровня, и сразу же при-
ступили к работе. В любой организации, 
которая берет в штат выпускника россий-
ского вуза,  говорят, что им повезло заполу-
чить высококлассного специалиста, сказал 

египтянин, директор фирмы, которая зани-
мается набором студентов из стран Ближ-
него Востока и Африки, желающих полу-
чить высшее образование в России, Амро 
Айед. Он также сообщил, что за девять лет 
работы  только через его фирму в Россию 
приехали учиться более 3,5 тысяч  сту-
дентов из Египта, Сирии, Судана, Нигера, 
Ганы, Туниса, Марокко, Алжира, Индии и 
других стран.

— Российское образование со времен 
СССР было очень популярным в Африке.В 
Египте почти в каждом городе или деревне 
есть люди, которые получили высшее об-
разование в России по разным специаль-
ностям, — добавил он в ходе пресс-кон-
ференции. И подчеркнул, что студентов  
Россия привлекает тем, что это — страна 
традиционных ценностей, и то, что эти 
традиции поддерживает сам президент 
Владимир Путин. А еще отметил, что, если 
обычно студенты из Африки и Ближнего 
Востока боятся русских холодов, то теперь 
они могут учиться в южных, более теплых 
регионах России, например, в Крыму.

— Теперь у нас есть возможность при-
глашать их учится в Крым, здесь не так 
холодно. Будем активно этим заниматься и 
рекламировать КФУ, — сказал Амро Айед.

Пресс-служба КФУ

— Наши выпускники подготовительно-
го отделения не только хорошо завершили 
свое обучение, но и успешно сдали всту-
пительные испытания и поступили как в 
Крымский федеральный университет име-
ни В.И. Вернадского, так и в другие вузы 
Российской Федерации. В настоящее время 
ожидаем прибытия новых обучающихся. 
УВМ МВД по Республике Крым уже об-
работано и выдано 51 приглашение и 35 
заявлений приняты в работу, — рассказала 
директор Центра международных образо-
вательных проектов — подготовительного 
отделения Татьяна Сержанова.

Обучающиеся успешно освоили допол-
нительную общеобразовательную програм-
му, которая обеспечивает подготовку ино-
странных граждан и лиц без гражданства к 
освоению профессиональных образователь-
ных программ именно на русском языке.

По материалам Центра 
международных образовательных 

проектов -
подготовительного отделения
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Такое не должно повториться никогда!

День солидарности в борьбе с терроризмом отмечается в начале сентября во всех уголках Российской Федерации.  
Круглый стол «Актуальные вопросы профилактики идеологии терроризма и экстремизма» прошел в КФУ.  

Мероприятие началось с минуты молчания памяти жертв террористических актов.

 В КФУ почтили память жертв трагедии в Беслане. Акция ко Дню солидарности в борьбе с терроризмом прошла  
на площадке главного вуза полуострова, где собрались крымские студенты, преподаватели,  

представители религиозных конфессий и органов государственной власти.

Зло, которое можно побороть всем миром

— Наша основная задача — не допу-
стить совершения подобных террористи-
ческих актов на территории Республики 
Крым. А молодёжь, которая участвует в се-
годняшней акции, должна чётко понимать, 
что такие события в жизни нашей страны 
должны быть исключены, — отметил и. о. 
руководителя аппарата антитеррористиче-
ской комиссии в Республике Крым Сергей 
Томиков.

В рамках акции прошла минута мол-
чания, возложение цветов и лампад, а 
также была организована театрализо-
ванная постановка «Мир, который мы 
любим, кем-то так не любим…». Она 

— Экстремизм и терроризм — это со-
временное зло для человечества, которое 
не имеет национальности и вероисповеда-
ния. Под ударами террористических атак 
оказываются мирные люди. И нынешний 
День солидарности — важная дата для  
увековечивания памяти всех невинных 
людей, которые стали случайными жерт-
вами террористических актов на всей 

территории России. Крым — многонаци-
ональная республика и наша задача со-
хранить взаимопонимание и единство, 
складывающееся между представителями 
разных национальностей. Государствен-
ным комитетом по делам национально-
стей налажено тесное взаимодействие и 
сотрудничество с министерствами, ведом-
ствами, национально-культурными авто-

номиями и религиозными организациями. 
Реализуются мероприятия, направленные 
на профилактику экстремизма и терро-
ризма, а также консолидацию народов 
Крыма, — рассказал первый заместитель 
председателя Государственного комитета 
по делам межнациональных отношений 
Республики Крым Руслан Якубов.

— Сегодня здесь обсуждаются самые 
актуальные проблемы, самые волную-
щие вопросы касательно противодействия 
идеологии терроризма, нацизма и экстре-
мизма. Традиционно рассматриваются 
вопросы, связанные с молодежной поли-
тикой,  участием молодежи в процессе  
противодействия идеологии терроризма, а 
также проблемы защиты молодых людей 
от влияния деструктивных идеологий. На 
круглый стол приглашены как представи-
тели органов власти и субъектов профи-
лактики, представители образовательной 
среды — вузов и колледжей Республики 
Крым, так и представители национальных 
диаспор, традиционных для Российской 
Федерации конфессий, — отметила ди-
ректор Координационного цента КФУ им. 
В. И. Вернадского Елена Губанова

Справка: Круглый стол «Актуальные 
вопросы профилактики идеологии тер-
роризма и экстремизма» организован 
совместно Координационным центром 
Крымского федерального университета 
и Государственным комитетом по делам 
межнациональных отношений и прово-
дится на основании протокольных реше-
ний Антитеррористической комиссии в 
Республике Крым.

Лилия Брык
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ

повествует о событиях 2004 года, когда 
День знаний в городе Беслан Республи-
ки Северная Осетия стал днём траура и 
скорби. В результате террористического 
акта погибли 334 человека, из них 186 
детей.

— На момент, когда случилась трагедия, 
мне было всего четыре года, я помню толь-
ко, как мама смотрела это по телевизору, 
очень много плакала. И, когда я шла в шко-
лу, она очень переживала. Мне кажется, 
очень важно для студентов знать и чтить 
такие даты, рассказывать о них  своим ро-
весникам и не только, чтобы это не повто-
рилось, — поделилась студентка Медицин-

ского института КФУ Анна Дерябина.
Акция памяти и солидарности ежегод-

но проходит в Крымском федеральном 
университете. В этом году мероприятие 
организовано совместно с коллективом 
Крымского университета культуры, ис-
кусств и туризма, Крымского инженер-
но-педагогического университета им. 
Февзи Якубова и Крымского филиала 
Российского государственного универси-
тета правосудия при поддержке Государ-
ственного комитета молодёжной полити-
ки РК и АНО «Дом молодёжи».

Пресс-служба КФУ
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Патриотизм — это конкретные дела
Студенты КФУ участвуют в гуманитарной миссии в составе команды  

Молодёжного крыла Народного фронта Республики Крым в Курской области.

Среди их задач — приём заявок от 
военнослужащих и обеспечение своев-
ременного и эффективного решения их 
потребностей, выдача машин для воен-
нослужащих в зоне проведения специ-
альной военной операции, сортировка 
гуманитарной помощи и сбор прицепов 
для бесперебойной доставки помощи в 
зону СВО.

— Уже три недели мы находимся и ра-
ботаем здесь, без выходных,  оказывая 
посильную помощь тем, кто прямо сей-
час в ней нуждается. Впереди ещё две 
недели напряжённой работы, но ребята 
полны сил и энергии, готовы и дальше 
вносить свой вклад в общее дело!, — от-
метил студент юридического факультета 
КФУ, координатор Молодёжки Народно-
го фронта в Крыму Александр Карданов.

Помимо Александра, в гуманитарной 
миссии принимают участие студенты 
Института экономики и управления КФУ 
Софья Клименкова и Богдан Карпов.

— Идея приехать и помочь нашим 
ребятам  в зоне СВО, в том числе граж-
данским людям, которые живут в Курске, 
стала для меня большой мотивацией. Рад 
и горжусь, что такая  возможность появи-
лась. Для меня это — первая гуманитар-
ная миссия, тем более в Курской области, 
где идут активные бои. Но, решение, ко-
торое принял, было осознанным. Я готов 
и буду помогать нашим ребятам на СВО!, 
— подчеркнул Богдан Карпов.

А тем временем, в СЭГИ КФУ продол-
жается сбор гуманитарной помощи для 
военнослужащих, находящихся на ли-
нии боевого соприкосновения, и жителей 
Курской области. На днях им передали 
еще две партии. В посылки военнослу-
жащих вошли продукты и напитки бы-
строго приготовления, бритвенные стан-
ки и средства личной гигиены, машинки 
для стрижки волос, летние тактические 
футболки, нательное белье и  письма, 
написанные сотрудниками и студентами 
вуза. А для жителей  Курской области 
преподавателями и студентами института 
были собраны: мясная тушенка, рыбные 
консервы, крупы, макаронные изделия, 
чай, кофе, сахар, печенье, подсолнечное 
масло, бытовая химия, средства гигиены. 
Посылки для курян передали в регио-
нальный исполком партии «Единая Рос-
сия».

— В  настоящее время сотрудники 
и студенты продолжают сбор гумани-
тарной помощи для фронта, полевого 
госпиталя, жителей Курской области и 
приграничных сел, а также для пунктов 
временного размещения. Сейчас форми-
руются продуктовые наборы для жителей 
приграничных сел, пунктов временного 
размещения.  Особенно нужны натель-
ные вещи, постельное белье, полотенца, 

пледы, детские вещи, а также белье для 
полевого госпиталя. В отдельных райо-
нах скоро похолодает, поэтому мы также 
собираем теплую верхнюю одежду и об-
увь. Учитывая потребности людей, чье 
имущество полностью или частично уте-
ряно, сотрудники и студенты приносят 
канистры для воды, кухонные принад-
лежности и другие предметы для органи-
зации быта пострадавших, —  рассказала 
директор СЭГИ КФУ Наталья Лазицкая.

В Севастопольское благочиние для от-
правки жителям приграничных сел, пун-
ктов временного размещения и полевого 
госпиталя сотрудники и студенты СЭГИ 
КФУ также передали крупную партию 
гуманитарной помощи. В нее вошли 
продуктовые наборы, средства гигиены 
для взрослых и детей, бытовая химия, 
постельное белье и полотенца, пледы, 
нательное белье, верхняя одежда и обувь, 
теплая одежда для разных возрастных 

групп.
— К сбору гуманитарной помощи для 

военнослужащих и мирных жителей при-
граничных территорий, наравне с сотруд-
никами и студентами старших курсов, 
активно подключились  наши первокурс-
ники. Очень радует, что молодые люди, 
поступившие в этом году в университет, 
добры, отзывчивы,  неравнодушны и за-
нимают активную гражданскую и патри-
отическую позицию и доказывают это 
конкретными делами. Мы благодарим  
каждого, кто принимает активное уча-
стие в этой благородной миссии — по-
мощи и поддержке наших ребят, которые 
сейчас воюют с нацистами в зоне  СВО, и 
мирных граждан Курской области, -под-
черкнула Наталья Лазицкая.

Пресс-служба КФУ
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111 бойцов студенческих медицинских 
отрядов из 7 субъектов Российской Фе-
дерации (Алтайский край, Воронежская 
область, Кемеровская область — Кузбасс, 
Новгородская область, Пермский край, 
Тамбовская область и Республика Крым) 
работали в отделениях ГАУЗ КО «Ново-
кузнецкой городской клинической боль-
ницы № 1 имени Г.П. Курбатова» в каче-
стве младшего и среднего медицинского 
персонала, а также участвовали в твор-
ческих, спортивных и образовательных  
мероприятиях.

Впервые на подобного рода трудовом 
проекте работал крымский студенческий 
медицинский отряд «Lux Vitae», пред-
ставляющий Ордена Трудового Красного 
знамени Медицинский институт им. С.И. 
Георгиевского КФУ им. В.И. Вернадско-
го. Участие в ВСМО «Атланте» стало 
уникальной возможностью для крымских 
студентов приобрести ценный професси-
ональный опыт, применить свои знания 
и умения в реальных условиях и внести 
вклад в развитие медицины в Кузбассе.

— Участие в проекте «Атлант» — это не 
только уникальная возможность для наших 
студентов-медиков приобрести практиче-
ские знания, но и важный шаг в укреплении 
межрегиональных связей. Мы гордимся тем, 
что крымские студенты стали частью такого 
значимого проекта. Это подтверждает высо-
кий уровень подготовки наших бойцов, их 
готовность работать в сложных условиях, 
помогать людям и вносить свой вклад в раз-
витие медицинской отрасли России. Наде-
емся, что опыт, полученный на проекте «Ат-
лант», станет основой для их дальнейшего 
профессионального роста и развития, — ска-
зал руководитель Крымского регионального 
отделения Российских студенческих отрядов 
Владимир Кайданский.

В ВСМО «Атлант» крымские студотря-
довцы продемонстрировали свою профес-
сиональную компетентность и готовность к 
работе на высшем уровне, что отдельно было 
отмечено при подведении итогов трудово-
го проекта. Лучшим комиссаром трудового 
проекта стала Анна Москаленко, лучшим 
мастером — Варвара Величко, лучшим бой-
цом — Ксения Степанюк. Все девушки пред-
ставляют крымский студенческий медицин-
ский отряд «Lux Vitae». Отряд был создан 
полгода назад, но за этот период он достойно 
показал себя и в работе, и в волонтерстве, и в 
творчестве, конкурируя с более опытными и 
титулованными студенческими медицински-
ми отрядами из других регионов страны.

— Мы впервые участвовали во Всерос-
сийском трудовом проекте. Уже сам факт, 

что наш отряд стал участником ВСМО 
«Атлант» был для нас весомым достиже-
нием. Но то, что мы будем лучшими на 
проекте мы никак не ожидали. Мы просто 
работали, показывая свои знания, участвуя 
в свободное от работы время в донорских 
акциях, волонтерских и творческих меро-
приятиях, и получали удовольствие от воз-
можности лучше узнать свою профессию 
и общения с нашими коллегами из других 
регионов страны, — рассказала Анна Мо-
скаленко, комиссар студенческого меди-
цинского отряда «Lux Vitae».

Информация и фото 
предоставлены пресс-службой КРО 

МООО «Российские Студенческие 
Отряды», +7 (978) 202-87-34, 

pressa-rso@mail.ru

Крымские студенты-медики — лучшие!
С июля по август в городе Новокузнецке при поддержке Молодежной общероссийской общественной организации 

«Российские Студенческие Отряды» и Правительства Кемеровской области  
реализовывался Всероссийский медицинский трудовой проект «Атлант» (ВСМО «Атлант»).

 Погоны и звания
Выпускникам Военного учебного центра КФУ вручили погоны и присвоили первое воинское звание «Сержант»  

и офицерское звание «Лейтенант медицинской службы» с зачислением в запас.

В рамках торжественной церемонии 
исполняющий обязанности ректора уни-
верситета Владимир Курьянов наградил 
медалью «За трудовую доблесть» началь-
ника Военного учебного центра, гене-
рал-майора запаса Александра Алексан-
дрова.

Подготовка высококвалифицирован-
ных специалистов для Вооружённых сил 
Российской Федерации является одним 
из главных направлений деятельности 
центра. Для получения воинского звания 
курсанты прошли теоретическую и прак-
тическую военную подготовку, а также 

приняли присягу на верность Отчизне.
— Сегодня у нас — первый выпуск 

офицеров запаса медицинской службы. 
Перед этим курсанты прошли сложный 
учебный сбор, а также работали в кли-
ническом военном госпитале:-принимали  
и распределяли  раненых, участвовали в 
операциях, перевязках и т.д. У них была 
реальная военно-медицинская практи-
ка. Также сегодня  состоялся  очередной 
выпуск сержантов запаса, — рассказал 
начальник учебной части, заместитель на-
чальника Военного учебного центра КФУ 
им. В. И. Вернадского Сергей Марченко.

Завершилась церемония торжествен-
ным маршем личного состава под акком-
панемент военного оркестра.

Напомним, Военный учебный центр 
был создан в Крымском федеральном 
университете в 2016 году. На протяжении 
восьми лет он ведёт военную подготовку 
офицеров, сержантов и солдат запаса из 
числа студентов вуза  очной формы обу-
чения по основным профессиональным 
образовательным программам высшего 
образования.

Каролина Лазарева
Пресс-служба КФУ
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Ради общего блага
Крымский федеральный университет им. В. И. Вернадского и Балтийский федеральный  

университет имени Иммануила Канта заключили соглашение о сотрудничестве в области развития  
медицины и здравоохранения. Подписание состоялось на базе Медицинского института КФУ.

Договор предполагает взаимодействие в 
области развития методической, образова-
тельной и научно-исследовательской дея-
тельности, совместной реализации образо-
вательных программ, а также реализации 
специализированных проектов.

— Очень важными аспектами дого-
вора являются совершенствование и ор-
ганизация новых программ высшего и 
дополнительного профессионального 
образования; организация учебных кур-
сов и модулей, в том числе с примене-
нием дистанционных образовательных 
технологий по актуальным вопросам в 
рамках программ дополнительного про-
фессионального образования; издание 
информационно-аналитических, науч-
ных,  учебных и методических пособий; 
содействие совместным публикациям в 
научных изданиях, подбору рецензентов 
из числа профессорско-преподавательско-
го состава; организация и поддержка  дис-
куссионных площадок, взаимное участие в 
научно-практических мероприятиях (кон-
ференциях, семинарах, проектах), — отме-
тила профессор кафедры лучевой диагно-
стики и лучевой терапии Медицинского  

института им. С. И. Георгиевского КФУ 
Елена Крадинова. 

Первым совместным научно-практи-
ческим мероприятием в рамках сотруд-
ничества между университетами стал XI 
медицинский конгресс «Актуальные во-
просы врачебной практики», который про-
шёл в Ялте в июне. Одним из модераторов  

секции по рентгенологии и ультразвуковой 
диагностике стал профессор, заведующий 
кафедрой фундаментальной медицины 
Высшей школы медицины БФУ им. Имма-
нуила Канта Владимир Изранов.

По материалам 
Мединститута КФУ

Научат управлять рисками
В КФУ презентовали Школу управления рисками от Банка ВТБ — образовательную программу, направленную на развитие 

профессиональных компетенций и привлечение молодёжи к работе в банковской сфере. 

Студентам Института экономики и управ-
ления и Физико-технического института пред-
ставили трёхмесячную программу обучения и 
рассказали о возможностях трудоустройства.

— У нас сегодня в гостях представители 
Банка ВТБ, которые реализуют уникальную и 
интересную образовательную программу, на-
правленную на развитие профессиональных 
компетенций, на профессиональное самоо-
пределение и лёгкий старт непосредственно в 
банковской сфере. Это — возможность полу-

чить необходимые знания, умения и навыки в 
банковской сфере и понять, нравится тебе это 
направление или нет. При успешном освоении 
программы можно получить и первые рабочие 
места, — отметила проректор по учебной и 
методической деятельности Крымского феде-
рального университета Наталья Кармазина.

Школа управления рисками работает с 2019 
года. Внедрение дистанционного формата 
обучения позволило команде расширить не 
только образовательные возможности, но и 

географию проекта. Интенсивное обучение 
от экспертов могут пройти студенты старших 
курсов бакалавриата и специалитета, а также 
магистры, аспиранты и выпускники, начиная с 
2020 года выпуска, которые уже обладают зна-
ниями в области экономики, финансов, матема-
тики и информатики.

— Школа управления рисками представляет 
собой трёхмесячный интенсив, который затра-
гивает основные компетенции, необходимые 
молодым специалистам, вчерашним или се-
годняшних студентам, чтобы стать полноцен-
ными коллегами для уже опытных банкиров, 
чтобы разговаривать с ними на одном языке, 
владеть необходимыми умениями и навыками. 
Программа очень интенсивная, поэтому  тре-
бует от студентов хорошей мотивации и кон-
центрации, — рассказал член правления Банка 
ВТБ Максим Кондратенко.

Зачисление на курс проводится посредством 
вступительного тестирования, которое состо-
ится для студентов КФУ после вступительных 
лекций. По итогам обучения они получат зна-
ния в сфере риск-менеджмента от ведущих 
экспертов отрасли и возможность трудоу-
стройства в команду банка. 

Виктория Павлищук
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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А во главе угла — человек
В Крыму прошла III Международная научно-практическая конференция «Искусственный интеллект —  

технологии развития человека 2024». Ее организаторами выступили Физико-технический институт  
совместно с Центром искусственного интеллекта и анализа больших данных КФУ.  
Главным партнёром  мероприятия стал мировой курорт премиум-класса «МРИЯ».

— Конференция проводится уже третий год. 
Участников становится всё больше, расширяется  
их география. Уже порядка двадцати городов и 
пяти стран вместе с нами обсуждают актуальные 
вопросы и проблемы в области искусственного 
интеллекта, а также делятся своими разработками 
и идеями. Из названия конференции понятно, что 
во главу угла мы ставим человека, его возможно-
сти, безопасность, развитие в эпоху, когда искус-
ственный интеллект становится не просто вровень 
с нами, а где-то даже начинает управлять нашими 
возможностями, — рассказала директор Центра 
искусственного интеллекта и анализа больших 
данных КФУ им. В. И. Вернадского Марина Ру-
денко.

В программе мероприятия — конференция для 
учёных, круглый стол «Искусственный интеллект 

в социально-гуманитарной сфере», а также кон-
курс студенческих научных работ.

В ходе конференции учёные обсудили направ-
ления развития технологий искусственного ин-
теллекта в области медицины и здравоохранения, 
правового регулирования, современного земледе-
лия, санаторно-курортной реабилитации, туризма 
и образования.

— Сегодня мы активно применяем технологии 
искусственного интеллекта в нашей СRM-систе-
ме и системе Битрикс, где ведём задачи. Также 
эти технологии применяются при формировании 
новых видов и производстве вина. Кроме того, мы 
используем ИИ и при работе с нашими гостями, а 
именно — применяем персональные рекоменда-
ции по услугам отеля. На этом мы не останавли-
ваемся, наоборот, стараемся дальше развивать эти 

технологии. В ближайшем будущем  хотим приме-
нять искусственный интеллект для более деталь-
ного анализа гостей, то есть для того, чтобы можно 
было предугадать, какие именно услуги или какой 
вид отдыха необходим конкретному гостю. Дан-
ная конференция — хорошая возможность, чтобы 
рассказать о наших технологиях ИИ, посмотреть, 
какие технологии есть в других компаниях, пред-
ложить свои услуги. Мы готовы принять участие 
также в развитии других предприятий Республики 
Крым. Так или иначе, у всех участников конферен-
ции одна большая цель, к которой мы идём вместе, 
поэтому очень важно делиться опытом и развивать 
данное направление вместе, — подчеркнул дирек-
тор департамента информационных технологий 
мирового курорта премиум-класса «МРИЯ» Вла-
дислав Прокопович.

Мероприятие объединило представителей ве-
дущих российских и зарубежных вузов: Крымско-
го федерального университета им. В. И. Вернад-
ского,  Тапарского Инженерно-технологического 
института (Индия), Белорусского государственно-
го университета информатики и радиоэлектрони-
ки (Минск), Национальной инженерной академии 
Республики Казахстан, Иркутского национально-
го исследовательского технического университе-
та, Адыгейского государственного университета, 
Санкт-Петербургского государственного электро-
технического университета «ЛЭТИ», Кубанского 
государственного университета, Севастопольского 
государственного университета, Северо-Кавказ-
ского федерального университета, Луганского на-
ционального университета.

Каролина Лазарева
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ

Что дает цифровая кафедра?
В КФУ продолжается реализация проекта «Цифровая кафедра». 

В этом году в нём принимают участие более 2800 студентов вуза.

«Цифровая кафедра — это всероссий-
ский проект, который реализуется совместно 
Минцифры и Минобрнауки РФ в 116 вузах 
страны. В этом году на программу профес-
сиональной переподготовки поступили 170 
тысяч студентов по всей России. Что даёт 
цифровая кафедра? Дополнительный диплом 
о профессиональной переподготовке. То есть 
любой студент, который  обучается по этой 
программе, по окончании университета мо-
жет получить документ о дополнительном об-
разовании, — рассказал проректор по цифро-
вой трансформации КФУ  Александр Рыбась.

В этом году проект включает 34 програм-
мы профессиональной переподготовки. Наи-
большую популярность у студентов получили 
направления «Медиамаркетинг в цифровой 
среде» (400 обучающихся), «Web-разработка» 

(217 обучающихся) и «Создание айдентики 
цифровыми средствами» (150 обучающихся).

— Я выбрала эту специальность, потому 
что мне очень интересен процесс производ-
ства контента как в  видео-, так и в аудиофор-
мате. Хочу узнать, как это всё происходит за 
кадром, и что получается в итоге. Ожидаю 
большого количества практических знаний, 
надеюсь нас научат  как правильно выстав-
лять свет и работать с техникой, — подели-
лась  обучающаяся направления цифровой 
кафедры «Разработка аудиовизуального кон-
тента» Алина Бергалина.

Программы разделены на два блока. Пер-
вый нацелен на студентов IT-специальностей, 
а второй — на студентов непрофильных на-
правлений подготовки.

— Действия мошенников с использова-

нием электронно-вычислительной техники 
представляют собой не только экономиче-
скую угрозу, но и угрозу, связанную с нацио-
нальной безопасностью государства, поэтому 
знания и навыки, которые получают студенты 
в рамках моих занятий, безусловно, очень 
востребованы. Сейчас мы работам на про-
грамме «StaffCop Enterprise», связанной с без-
опасностью персональных данных и деятель-
ностью сотрудников предприятия, — отметил 
профессор кафедры бизнес-информатики и 
математического моделирования КФУ, пре-
подаватель направления цифровой кафедры 
«Управление информационной безопасно-
стью бизнеса» КФУ Олег Бойченко.

Дарья Савичева
Пресс-служба КФУ
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Уникальный студенческий кружок

 Мероприятие включавшее два блока- 
выставку гроздей столовых сортов вино-
града и учебную дегустацию ягод виногра-
да с оценкой внешнего вида гроздей,  вкуса 
и аромата, консистенции кожицы и мякоти 
было организовано кафедрой плодоовоще-
водства и виноградарства.

— Научный студенческий кружок име-
ет очень большую историю. Он работает 
с первых дней работы кафедры — это уже 
более пятидесяти лет. Сегодня в рамках 
кружка мы делаем особый акцент на изуче-
ние новых современных столовых сортов, 
которые популярны не только в Крыму, но 
и во всём мире. Кроме того, привлекаем 
ребят к новому интересному вопросу, кото-
рый сейчас, к сожалению, не так активно 
раскрывается — сортоизучение. Студенты 
не только смотрят на гроздья и ягоды ви-
нограда, но ещё и дегустируют, оценивают 
вкусовые качества, нарядность гроздей, 

товарность, то есть принимают активное 
участие в оценке новых интересных со-
ртов, — поделился руководитель кружка 
«Виноградарство», доцент кафедры пло-
доовощеводства и виноградарства Агро-
технологической академии КФУ им. В. И. 
Вернадского Сергей Михайлов.

Всего в рамках дегустации участниками 
которой были студенты Агротехнологиче-
ской академии и Агропромышленного кол-
леджа им. Э. А. Верновского было пред-
ставлено 40 сортов столового винограда 
различных сроков созревания — от очень 
ранних до поздних. Они были собраны и 
привезены из разных районов Крыма.

Каролина Лазарева
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ

На  пять с плюсом!
В завершении четырехлетнего гранта, 

направленного на развитие  
селекционно-семеноводческих центров,  
КФУ посетила комиссия из Дирекции 

научно-технических программ 
Министерства науки  

и высшего образования РФ.

— В рамках этого гранта на базе Крым-
ского федерального университета создан 
селекционно-семеноводческий центр пло-
довых культур. Основная специализация — 
субтропические культуры. У этого центра 
есть несколько научно-производственных 
площадок. Базовая площадка находится в 
Форосе, вторая площадка — лабораторный 
тепличный блок — находится в селе Ма-
леньком. Продолжение истории питомни-
ководства — это прививочный комплекс, 
который находится на базе Агротехнологи-
ческой академии, — рассказал проректор 
по инновационному и региональному раз-
витию КФУ Виталий Дятел.  

Представители проектного офиса Ди-
рекции научно-технических программ оз-
накомились с научно-исследовательскими 
и производственными площадками вуза: 
посетили лаборатории микроклонально-
го размножения растений, молекулярных 
исследований, хроматографии и функ-
циональных напитков из крымского рас-
тительного сырья, а также теплицу для 
адаптированных растений. Также экспер-
ты проверили оснащение прививочного 
комплекса и парка сельскохозяйственной 
техники Учебного научно-технологиче-
ского комплекса Агротехнологической 
академии.

— Хочу сказать, что центр на «5+». Он 
достоин развития в следующих периодах. 
Я думаю, что до 2030 года этот центр будет 
участвовать в других программах и нара-
щивать те темпы, которые взял сегодня. 
Хочу сказать, что это один из лучших се-
лекционных центров. Всё здесь поставле-
но на высшем уровне: селекция, генетика, 
развитие, в том числе и молодых специа-
листов. Мы пообщались с ними, увидели в 
них потенциал, горящие глаза, — отметил 

руководитель направления «Сельское хо-
зяйство и материалы» проектного офиса 
Дирекции научно-технических программ 
Министерства науки и высшего образова-
ния РФ Денис Коробов.

По завершении реализации гранта рабо-
ты в области селекции продолжатся: в вузе 
уже готовят к подаче на внесение в реестр 
два новых сорта оливы — «Крымская вес-
на» и «Таврида».

Пресс-служба КФУ

 В Агротехнологической академии КФУ прошло ежегодное заседание  
научного студенческого кружка «Виноградарство».
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Готовы защищать культуру, язык, веру 

Будут осваивать искусство полемики
В КФУ прошла презентация дебатного клуба «Не обсуждается», организованного при кафедре  

основ российской государственности. На мероприятие пришли студенты различных  
направлений подготовки как гуманитарного, так и естественнонаучного цикла.

Открытое собрание Студенческого патриотического клуба «Братство Академистов Таврии»  
прошло в КФУ. В мероприятии приняли участие студенты КФУ. 

Ребята познакомились с деятельностью 
клуба, его историей, с достижениями ор-
ганизации, ее перспективами и планами. 
Также на собрании был избран Предсе-
датель патриотического клуба «Братство 
Академистов Таврии». Им стал обуча-
ющийся 4 курса кафедры политических 
наук и международных отношений, на-
правления подготовки «Политология» Ин-
ститута «Таврическая академия» Данил 
Прибылов.

Молодёжь, как самая мобильная группа 
населения должна играть одну из ключе-
вых ролей в реализации национальных 
интересов Российского государства. Ака-
демисты — это молодые люди, которые 

связывают свою идентичность с фило-
софией русского мира и особой ролью 
России в новом мировом порядке. Акаде-
мисты всегда готовы к защите культуры, 
языка и веры русского народа. Академи-
сты Крыма — это часть одной большой 
корпорации, которая живёт по принципу 
настоящего Братства, — рассказал Пред-
седатель студенческого патриотическо-
го клуба «Братство Академистов Тав-
рии» КФУ им. В.И. Вернадского Данил  
Прибылов.

На сегодняшний день клуб совместно 
с региональными отделениями Академи-
стов Нижнего Новгорода уже организовал 
сбор гуманитарной помощи жителям До-

В ходе презентации его участники узна-
ли о ключевых задачах дебатного клуба, 
которые включают в себя развитие комму-
никативных навыков, культуры общения и 
критического мышления у студентов.

Как отмечают организаторы, дебатный 
клуб является идеальной площадкой для 
оттачивания ораторского мастерства, ар-
гументации своей точки зрения и ведения 
конструктивного диалога. 

— Дебаты — это не просто интеллекту-
альное соревнование, это — возможность 
научиться слушать и слышать других, 
находить общий язык, отстаивать свою 

позицию и уважать чужую, — отметила 
проректор по учебной и методической де-
ятельности КФУ им. В. И. Вернадского На-
талья Кармазина.

Создание дебатного клуба стало еще од-
ним шагом университета в направлении 
формирования активной гражданской по-
зиции у студентов, развития их творческих 
и интеллектуальных способностей.

— Умение критически мыслить — клю-
чевой навык для современного гражда-
нина. И мы делаем всё возможное, чтобы 
с помощью разнообразных интересных 
форматов развивать его у следующего по-

коления, у тех, за кем будущее России, — 
подчеркнула заведующая кафедрой основ 
российской государственности КФУ Татья-
на Гогунская.

В ближайшее время дебатный клуб пла-
нирует провести первые тренировочные 
игры. В перспективе он станет площадкой 
для проведения общекрымского турнира 
по студенческим дебатам.

Ссылка на сообщество дебатного клуба в 
ВК: https://vk.com/dk_ne_obsuzhdaetca

По материалам кафедры ОРГ

нецка, участвовал в ликвидации послед-
ствий «Шторма века», принимал участие 
в политических дебатах. Члены Братства 
выступали экспертами в телепередачах на 
телеканале «Крым 24», организовывали 
круглый стол по личности П.А. Столыпи-
на, участвовали в форуме ВРНС «Русский 
мир» в Новом Херсонесе, были на нем во-
лонтерами и помощниками организаторов.

В ближайших планах у Академистов 
Крыма расширение состава. С каждым 
мероприятием, реализация которого ис-
ходит исключительно из инициативы сту-
дентов, ребята набираются опыта, знаний, 
и оно становится качественнее.

— Мы всегда открыты к сотрудничеству 
с университетом. Руководство вуза видит 
нашу инициативность и желание быть 
полезными, и всегда идет нам на встречу. 
Сегодня Академисты КФУ представлены 
в Студенческой палате университета, где 
отвечают за гражданско-патриотическую 
направленность ученического самоуправ-
ления, — добавил Данил Прибылов.

На собрании Студенческого патрио-
тического клуба «Братство Академистов 
Таврии» присутствовали почетные гости: 
Председатель наблюдательного совета 
МОО «Русское Единство» Елена Аксено-
ва, проректор по молодежной политике 
КФУ им. В. И. Вернадского Сергей Ель-
кин, директор Института «Таврическая 
академия» Олег Сонин, директор центра 
«Предуниверсарий КФУ им. В. И. Вернад-
ского» Всеволод Тубальцев, Председатель 
Совета Обучающихся Института «Таври-
ческая академия» Артем Литвиненко.

Лилия Брык
Фото: Анатолий Ершов

Пресс-служба КФУ
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в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций

На базе студенческого спортивно-оздоровительного комплекса «Радуга» прошел Всероссийский семинар-совещание  
председателей первичных профсоюзных организаций работников вузов, специалистов региональных  

(межрегиональных) организаций Профсоюза. Мероприятие объединило представителей всех федеральных округов страны.

Как лучше защищать права трудящихся ?

Первичную профсоюзною организацию 
работников КФУ  представляла делега-
ция членов Профкома. Также Республику 
Крым и город Севастополь представляли 
члены профсоюзного актива КИПУ имени 
Февзи Якубова и председатель профсоюз-
ной организации СевГУ.

В течение работы Семинара, приглашен-
ные спикеры из Общероссийского Профсо-
юза образования, Министерства науки и 
высшего образования Российской Федера-
ции выступали с докладами на темы, свя-
занные с социальным партнёрством, прак-
тикой ведения коллективных переговоров, 
нормативно-правовым регулированием во-
просов охраны труда, производственным 
травматизмом в сфере образования.

Одной из важнейших тем обсуждения 
стали вопросы оплаты труда. Директор 
департамента экономической политики 
Минобрнауки России Аслан Канукоев рас-
сказал об утверждении новых Примерных 
положений по видам экономической дея-
тельности «Образование» и «Научные ис-
следования и разработки». Председатель 
профсоюзной организации работников 
Института «Таврическая академия» КФУ 
Александр Тимохин выступил с докладом 
об итогах работы КСП Профсоюза по во-
просам нормирования труда педагогиче-
ских работников.

В Таврической академии КФУ прошел 
традиционный осенний субботник. 
В  уборке территории участвовали 

порядка ста первокурсников.
— Уже третий год подряд в сентябре мы 

занимаемся уборкой стадиона Таврической 
академии. По большому счету, это не толь-
ко трудовое воспитание,  для студентов — 
это реальная возможность сделать что-то 
полезное для университета, научиться  от-
носиться к имуществу вуза, как к своему. 

Некоторые ребята даже интересуются, как 
часто в КФУ проходят подобные инициа-
тивы и как ещё можно помочь универси-
тету, — рассказал заместитель директора 
по воспитательной работе и молодёжной 
политике Таврической академии КФУ Зени 
Алимов.

На субботнике студенты убирали с фут-
больного поля скошенную траву, выкорчё-
вывали сорняки и траву на беговых дорож-
ках и вдоль них, собирали мусор, ветки и 

опавшую листву. Еще одной важной целью 
мероприятия  была — подготовка прилега-
ющей территории университета к проведе-
нию легкоатлетической эстафеты, которая 
пройдёт на стадионе в рамках Всероссий-
ской акции «СТУДзаБЕГ» 26 сентября и 
будет приурочена к Международному дню 
студенческого спорта.

Пресс-служба КФУ

В рамках профсоюзной недели в «Ра-
дуге» состоялись финалы двух всерос-
сийских конкурсов и Спартакиады. На 
заключительном этапе Общероссийского 
смотра-конкурса на звание «Лучший внеш-
татный технический инспектор труда Об-
щероссийского Профсоюза образования» 

прошли финальные мероприятия X Все-
российского конкурса «Траектория успе-
ха», в состав жюри которого, на правах 
победителя конкурса прошлого года, во-
шла Председатель Первичной профсоюз-
ной организации работников КФУ Любовь 
Савченко.

Торжественное открытие Спартакиады 
ознаменовалось шествием с флагами субъ-
ектов РФ, региональных и первичных ор-
ганизаций Профсоюза, после чего команды 
федеральных округов представили свои 
визитки.

Команда Южного федерального округа 
«Солнечный удар» в своей визитке объ-
единила динамичный флешмоб с флага-
ми, акробатические поддержки и речёвку. 
Программа Спартакиады включала в себя 
эстафету, волейбол, пулевую стрельбу, на-
стольный теннис, шашки, шахматы и пла-
вание.В командном зачёте команда ЮФО 
заняла 1 место в конкурсе «Визитка» и в 
эстафете, а также 2 место в волейболе. По 
итогам всех этапов команда Южного фе-
дерального округа стала победителем IV 
Спартакиады и привезла домой кубок, па-
мятные медали и дипломы.

По материалам Профкома 
работников КФУ

Для пользы дела


